

« ¡FIGUERAS! »

EMISIÓN N.º 2

Martes, día 27 de Enero de 1953

(SINTONÍA EMISIÓN: *Sardana «L'Empordà»*)

G O N G

LOCUTOR. « ¡FIGUERAS! »

LOCUTORA. Semanario Radiofónico de Actualidades dedicado a la Capital del Ampurdán.

Lr. Reportajes e Información que realiza nuestro redactor M. A.

G O N G

Lra. **NOTA DE LA SEMANA.**

Lr. **En manos de los zahoríes.**

Lra. *El tema de la semana puede que sea trascendental. Las conversaciones giran en torno de la última iniciación de exploraciones de pozos inmediatos a Figueras. La búsqueda del agua, pues, sigue y sigue...*

Lr. *De un largo tiempo a esta parte, los trabajos operados en una infinidad de pozos de la zona de Figueras, no han dado resultado positivo alguno. Tantos años malgastados en perforaciones mágicas justifican las dudas de nuestros conciudadanos acerca de la posibilidad de un hallazgo satisfactorio de agua potable en el mismo cinturón urbano de la ciudad.*

Lra. *La relación nominal de los entendidos en dictámenes sobre corrientes subterráneas de agua, que han hurgado nuestro subsuelo, es muy larga y hasta tiene un curioso y brillante historial. Toda una tradición...*

Lr. *No es que discutamos la eficacia y la competencia de estos zahoríes, pero después de convivir con ellos toda una época ya les vamos tomando una respetuosa franqueza a estos escudriñadores de lo oculto. Zahoríes les llama el vulgo devoto y sentimental, porque palabra tan ultraísta la interpretamos, y aquí más que en otras partes, como algo o alguien que asegura una cosa fabulosa, mágica, astral...*

Lra. *Puede que haya algo de tecnicismo en las profetizaciones sobre perforación de tierras. Para los figuerenses, sobre todo los que ya cuentan con más de cuarenta años de existencia aquí, en el zahorí hay mucha fantasía y poca, muy poca, realidad. Si el poder del zahorí se manifiesta a través de unas lucubraciones que han de salir de unas ciencias ocultas, entonces en Figueras se reduce todo a una súplica y a una casualidad.*

Lr. *Desde luego, el zahorí que nos visita de cuando en cuando, tiene mucho de plegaria, y su cetro es una varilla de virtudes en forma de flauta, que aún no ha sonado.*

G O N G

Lra. **LO QUE NOS AFECTA MÁS.**

Lr. **Una reducción de la zona fronteriza.**

Lra. Los mercados, las ferias y las viejas fiestas mayores, languidecen en esta zona ampurdanesa. Un control limítrofe que parte, aproximadamente, del curso del río Fluviá hasta los Pirineos, obliga a todo individuo que aquí viene o que aquí vive a proveerse de un salvoconducto de fronteras. Si el mal estado de las carreteras hace que el turismo que procede del exterior no se aproveche de nuestros valiosos monumentos históricos, de nuestros excelentes lugares de excursión, de nuestra incomparable Costa Brava y de nuestras colonias veraniegas únicas, el salvoconducto de fronteras aleja, de una parte considerable de la provincia de Gerona, al turismo, que debería llegarnos, como antes, del interior.

Lr. Después de las últimas sugerencias presentadas por algunos periódicos catalanes, que se declaraban por la ampliación de la fecha de validez del documento, creemos nosotros, los ampurdaneses, que lo más conveniente sería que se planteara un nuevo estudio de la zona impermeabilizada, para ver si es posible una reducción de la misma. Con ello se atendería a los graves perjuicios que supone actualmente para la comarca, con Figueras a la cabeza, esta anormalidad. Y conste que no se pretende alterar aquí la geografía fronteriza de seguridad, fijada por los organismos del Ejército y de la Gobernación: tan sólo se intenta hacer ver, con todo respeto, un punto de vista, que creemos es el de la inmensa mayoría del público alto-ampurdanés.

Lra. La gravedad de la cosa radica más en el Alto Ampurdán, por considerar al eje arciprestal Figueras-Castelló de Ampurias-Peralada dentro de un territorio de restringida circulación.